

Si, au contraire, les Puissances n'espèrent, ni n'ont en vue la restauration de *tous les objets* désirés par les Réfugiés, il est digne de leur loyauté, (s'il n'est pas prudent de le dire avec franchise) du moins d'agir en conséquence, en présentant *d'autres ressources* à des êtres aussi intéressans qu'infortunés.

Je ne prétends pas indiquer tous les moyens qui peuvent être employés en leur faveur ; je vais seulement développer ci-après un de ceux que j'ai cru les plus convenables, tant pour eux que pour la Grande-Bretagne, puisqu'il s'y trouve un si grand nombre des victimes de la Révolution.

PREMIÈRES IDÉES SUR LE CANADA.

Pour secourir efficacement les Loyalistes & Ecclésiastiques François, les moyens proposables me semblent être ceux qui peuvent le mieux représenter ce qu'ils ont perdu, ou sont menacés de perdre.

De quelque côté que nous jettions les yeux sur le globe en général, ou sur les territoires des Puissances de l'Europe, nous ne voyons aucun séjour plus propre à leur procurer leurs anciens avantages, autant possible, que le Canada.

Les Jacobins François ont altéré, renversé, détruit, aboli, & envahi leur Religion—leur Roi—leur Noblesse—tous les droits établis—les propriétés—la sûreté, & jusqu'à la Langue François.— Les Loyalistes étant dispersés sous différens climats,